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COM investimentos de mais de R$ 40 milhões, nova estação em Itaipava tem capacidade para atender 20 mil pessoas

LÉO França lança pré-candidatura 

Águas do Imperador inaugura ETE Itaipava
Concessionária inaugura estação com capacidade para atender 20 mil pessoas

Petro Ita intensifica operação com 
retorno de 10 linhas de ônibus

Léo França lança pré-candidatura 
a vereador nesta sexta-feira

DIVULGAÇÃO

Quinta-feira, 6 de junho de 2024

ATA DA 54ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e nove dias do mês de maio do 
ano de dois mil e vinte e quatro, centési-
mo octogésimo ano de Fundação da cida-
de de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
dezessete horas e quatorze minutos, o 
Senhor Presidente o Vereador Júnior Co-
ruja, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Segundo Secretário, 
o Vereador Domingos Protetor que reali-
zasse a leitura das atas anteriores e do 
expediente. Realizada a leitura das atas 
anteriores, estas restaram aprovadas. 
EXPEDIENTE: GP Projeto de Lei nº: 
346/2024 (CMP 2224/2024); Projeto de 
Lei nº: 2227/2024 da Vereadora Gilda Be-
atriz; GP Diversos nº: 345/2024 (CMP 
2225/2024); Requerimento de Informa-
ção nº: 2228/2024 da Vereadora Júlia 
Casamasso; Indicações nº: 2211, 2213, 
2215 à 2220, 2223/2024. Terminada a lei-
tura do Expediente a Vereadora Júlia Ca-
samasso solicitou à inversão de pauta e 
com a anuência dos demais Vereadores 
passou a ORDEM DO DIA: Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 0377/2024 do Vereador Octavio Sam-
paio. O Projeto foi aprovado com 13 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu e do Vereador Eduardo do Blog. 
Colocado em 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 2829/2022 da Vereado-
ra Gilda Beatriz. O Projeto foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu. Colocado em 2ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
3591/2024 do Vereador Júnior Coruja. O 
Projeto foi aprovado com 13 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu e do 
Vereador Eduardo do Blog. Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 6161/2022 do Vereador Domingos 
Protetor. O Projeto foi aprovado com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Eduardo do Blog e do Vereador Ro-
naldo Ramos. Colocado em 2ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 5458/2023 
do Vereador Júnior Coruja. O Projeto foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Eduardo do Blog. Do 
Vereador Gil Magno e do Vereador Ronal-
do Ramos. Colocado em 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 8363/2021 do 
Vereador Gil Magno. O Projeto foi aprova-
do com 12 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Gil Magno, do Vereador Hin-

go Hammes e do Vereador Ronaldo Ra-
mos. Colocado em 1ª discussão e vota-
ção o Projeto de Lei nº: 0188/2024 do 
Vereador Junior Paixão. O Projeto foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a au-
sência  do Vereador Gil Magno, do Verea-
dor Hingo Hammes e do Vereador Ronal-
do Ramos. Colocado em  discussão e 
votação única a Indicação Legislativa nº: 
2177/2023 do Vereador Fred Procópio e 
do Vereador Dr. Mauro Peralta. A Indica-
ção foi aprovado com 13 votos. Registre-
-se a ausência  do Vereador Gil Magno e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única o Requeri-
mento de Inclusão nº: 2229/2024 da Ve-
reador Júlia Casamasso. O Requerimen-
to foi aprovado com 11 votos. Registre-se 
a ausência  do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta, do Vereador Eduardo do Blog, do Ve-
reador Gil Magno e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em 1ª e 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 4614/2023 da 
Vereadora Júlia Casamasso. O Projeto foi 
aprovado com 11 votos.  Registre-se a 
ausência  do Vereador Dudu, do Vereador 
Eduardo do Blog, do Vereador Gil Magno 
e do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única as Indica-
ções nº: 0323, 0327 e 0385/2024 do Ve-
reador Domingos Protetor; 1773,1774 e 
1776/2024 do Vereador Gil Magno; 1908, 
1965 e 1966/2024 do Vereador Marcelo 
Chitão; 1993, 1994 e 1996/2023 do Ve-
reador Fred Procópio; 2020, 2022 e 
2023/2024 da Vereadora Gilda Beatriz; 
2056, 2069 e 2076/2024 do Vereador 
Dudu; 2105, 2106 e 2107/2024 do Verea-
dor Júnior Coruja. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 15 votos. Termi-
nada a ORDEM DO DIA o Senhor Presi-
dente, passou a palavra aos Senhores 
Vereadores inscritos para fazer uso da 
tribuna, convidando assim o primeiro Ve-
reador: 1)FRED PROCÓPIO, LÍDER DO 
MDB – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Disse que 
o Governo enviou a esta Casa, em regi-
me de urgência, a lei que institui o Código 
Ambiental. Ressaltou que, como qualquer 
código, seja ele Ambiental, de obras, de 
postura ou de qualquer outro tipo, possui 
um rito especial. Requereu em Plenário 
que o regime de urgência em tramitação 
fosse convertido em política Municipal e 
transformado em uma Lei Ordinária. Des-
tacou que essa abordagem desvaloriza o 
trabalho do Conselho Municipal de Meio 
Ambiente e de todos os envolvidos na 
discussão, leitura e debate do código. 
Anunciou que fará o requerimento do có-
digo para dentro da Comissão Especial 
que está discutindo o assunto. Enfatizou 

que, mesmo com a mudança na ementa, 
o código continuará tramitando em um 
rito especial, pois é necessário respeitar o 
procedimento da Casa Legislativa. Argu-
mentou contra a votação em regime de 
urgência de um Projeto de Lei extenso, 
com quase 250 artigos, especialmente de 
uma área tão técnica como o meio am-
biente. Enfatizou a importância de uma 
abordagem cuidadosa e respeitosa, es-
pecialmente diante das questões ambien-
tais e das dificuldades enfrentadas pela 
cidade, como enchentes e desastres na-
turais. Expressou sua intenção de discutir 
o código com a sociedade civil e de apre-
sentar um relatório fundamentado da co-
missão especial ao plenário. Destacou 
que durante uma audiência anterior, hou-
ve preocupação com os números apre-
sentados, mencionando a expressão “pe-
núria financeira” utilizada pelo Procurador 
do Município em um processo judicial. 
Levantou questões sobre a folha de pa-
gamento dos servidores municipais e a 
diferença de vinte e seis milhões de reais 
entre o valor provisionado e o valor pago, 
além de questionar sobre os direitos tra-
balhistas e previdenciários. Mencionou a 
necessidade de esclarecimento sobre o 
financiamento das autarquias e empresas 
de economia mista do município, ressal-
tando a importância da transparência nas 
finanças municipais. Abordou a questão 
dos precatórios e a discrepância entre os 
valores apresentados. Levantou preocu-
pações sobre a execução do programa 
de aceleração do crescimento e a contra-
partida financeira do município, questio-
nando a existência de penúria financeira. 
Expressou sua intenção de enviar um 
pedido de informação detalhado ao Poder 
Executivo para esclarecer essas ques-
tões e destacou a importância da transpa-
rência e responsabilidade na gestão fi-
nanceira municipal. Expressou sua de-
cepção com a politização do quadrimes-
tre de Finanças Municipal, enfatizando 
que as finanças são um assunto de inte-
resse de todos os cidadãos, independen-
temente de qualquer afiliação política. 
Criticou a apresentação tendenciosa du-
rante uma audiência pública e enfatizou a 
necessidade de respeitar o espaço demo-
crático da Câmara Legislativa. Agra-
deceu e despediu se. Registre-se que o 
Senhor Presidente informou que a Co-
missão Especial Sobre a Memória Negra 
e Trabalhadora de Petrópolis, conforme 
Requerimento CMP 1886/2024, será 
composta pelos seguintes Vereadores: 
Presidente, Júlia Casamasso (PSOL); 
Membros: Gil Magno (PSB); Domingos 
Protetor (PP). 2)MARCELO LESSA, DO 
PL – Iniciou a sua fala cumprimentando 

os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Mencio-
nou que o Governo sempre se coloca 
como vítima, culpando outros pelos acon-
tecimentos. Apontou que este período re-
sultou em duas décadas de atraso para a 
cidade. Criticou a falta de capacidade da 
atual gestão em realizar projetos, citando 
o exemplo de uma rua na localidade do 
Morin, onde um empresário se disponibili-
zou a financiar a obra, mas a Prefeitura 
não elaborou o projeto necessário. La-
mentou a situação atual da cidade, enfati-
zando os problemas de desemprego e a 
condução do Prefeito, que parece se 
preocupar apenas com os interesses pró-
prios e do seu grupo político. Reiterou 
que o Governo deve realizar obras e ser-
viços que beneficiem a população, como 
educação, saúde, infraestrutura e ilumi-
nação pública, sem considerar isso como 
um favor. Falou que este não é o tipo de 
Prefeito adequado para continuar lideran-
do a cidade e expressou sua vergonha 
em ter apoiado o Prefeito no passado, la-
mentando a forma como ele trata os Ve-
readores. Enfatizou que o prefeito tenta 
se vitimizar e desviar a culpa de suas 
ações, especialmente em relação aos 
fundos municipais, destacando que o di-
nheiro pertence à população e deve ser 
utilizado de forma responsável. Disse que 
se sente envergonhado de ser Vereador 
sob essa administração e expressou sua 
decepção com a situação atual da cidade, 
enfatizando sua própria história de traba-
lho árduo e sua dedicação à população, 
em contraste com as ações do Prefeito. 
Agradeceu e despediu se. 3) JÚLIA CA-
SAMASSO, LÍDER DO PSOL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou sobre os pontos 
discutidos durante a audiência pública de 
hoje, enfocando na importância da crítica 
como um meio de avanço e melhoria. 
Reiterou o pedido para que o Executivo 
responda aos Requerimentos de Informa-
ção enviados durante a audiência pública 
do quadrimestre, destacando que estas 
respostas são essenciais para o desen-
volvimento de políticas públicas e melho-
rias para a cidade. Mencionou a queda no 
ICMS e a necessidade de estratégia por 
parte da Prefeitura para lidar com a situa-
ção financeira difícil, enfatizando que é 
crucial saber onde cortar gastos para ga-
rantir o funcionamento adequado de ser-
viços essenciais, como salários, meren-
das escolares e insumos de saúde. Re-
forçou o compromisso com o bem-estar 
da cidade e dos cidadãos, salientando 
que a transparência e o respeito aos prin-
cípios democráticos são fundamentais 

para a eficiência do trabalho legislativo e 
para o progresso de Petrópolis. Destacou 
a importância de responder aos Requeri-
mentos de Informação, que não apenas 
beneficiam os Vereadores, mas toda a 
população, ao promover a transparência 
e a participação cívica. Abordou questões 
relacionadas à habitação e ao aluguel so-
cial, destacando a necessidade de um 
plano de habitação popular para evitar 
que as famílias fiquem desabrigadas ou 
vivam em áreas de risco. Enfatizou a im-
portância de ser ouvida, respeitada e res-
pondida pelo Executivo Municipal para 
que possam trabalhar juntos em prol de 
uma Petrópolis melhor. Agradeceu e des-
pediu se. 4) MARCELO CHITÃO, DO PL 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Expressou 
sua concordância com as observações 
sobre o tratamento que recebeu do Vice-
-Prefeito Paulo Mustrangi, apontando que 
foi um gesto de desprezo e decepção. 
Ficou desapontado com a postura de pre-
potência e arrogância demonstrada pelo 
Vice-Prefeito em várias ocasiões, espe-
cialmente em relação às questões do 
bairro. Lamentou não apenas o tratamen-
to recebido, mas também a conduta polí-
tica do Senhor Paulo Mustrangi, desta-
cando a importância de uma participação 
digna e responsável do Vice-Prefeito na 
cidade, especialmente no segundo distri-
to. Criticou a abordagem política em torno 
da substituição das lâmpadas convencio-
nais por LED, descrevendo-a como depri-
mente. Mencionou questões relacionadas 
à coleta de lixo em áreas de difícil acesso, 
ressaltando a necessidade de um serviço 
eficiente e digno para os cidadãos. Desta-
cou a importância de atender às necessi-
dades da população e abordou a falta de 
resposta adequada às propostas e indica-
ções legislativas feitas durante o manda-
to, expressando sua tristeza diante dessa 
situação após tanto esforço dedicado ao 
serviço público. Agradeceu e despediu-
-se. 5) DOMINGOS PROTETOR, DO PP 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Destacou 
que a cidade, apesar da situação finan-
ceira difícil relatada pelo Procurador do 
Município, possui um superavit conside-
rável de 74 milhões de reais. Criticou a 
falta de resposta adequada às questões 
levantadas pelos Vereadores, incluindo a 
sua própria pergunta sobre onde serão 
feitos os cortes no orçamento da Prefeitu-
ra. Mencionou a criação de Secretarias 
desnecessárias, como a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, questio-
nando sua eficácia em uma cidade com 

dificuldades financeiras. Destacou a im-
portância de uma gestão comprometida 
com o bem-estar da população e criticou 
a abordagem do Governo Municipal, a 
qual descreve como baseada em deci-
sões políticas pessoais em vez de crité-
rios técnicos. Disse que está preocupado 
com a coleta de lixo na cidade, sugerindo 
que a situação atual é inaceitável e afeta 
a qualidade de vida dos cidadãos. Pediu 
mais transparência e prestação de contas 
da CPTrans e da COMDEP, destacando a 
necessidade de os órgãos públicos se-
rem responsáveis perante a população. 
Expressou sua frustração com a falta de 
cooperação do governo municipal e des-
tacou que sua revolta não é apenas pes-
soal, mas reflete o sentimento geral da 
população em relação à gestão munici-
pal. Agradeceu e despediu se. 6) DR. 
MAURO PERALTA, LÍDER DO PMN – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Falou que hoje é 
o dia do geólogo e destacou a importân-
cia dos geólogos em uma cidade suscetí-
vel a deslizamentos, criticando a falta de 
profissionais deste campo na prevenção 
de construções em áreas de risco. Men-
cionou a falta de valorização da profissão 
de geólogo, bem como a dificuldade en-
frentada por outros profissionais, como os 
médicos, devido aos baixos salários. Cri-
ticou a falta de diálogo entre os Secretá-
rios e o Prefeito, citando exemplos espe-
cíficos de má gestão em departamentos 
como a CPTrans e a COMDEP, onde 
precisam ter transparência e prestação 
de contas destes órgãos. Abordou ques-
tões relacionadas ao lixo na cidade, des-
tacando problemas como a coleta inade-
quada e a falta de controle sobre os resí-
duos. Enfatizou a importância da fiscali-
zação dos gastos públicos e da responsa-
bilidade dos Vereadores em garantir que 
o dinheiro seja utilizado de maneira efi-
ciente e transparente. Expressou sua de-
terminação em fiscalizar e cobrar melho-
rias para a cidade, destacando que seu 
objetivo é garantir uma Petrópolis mais 
justa e humana para as futuras gerações. 
Agradeceu e despediu-se. Terminada a 
FALA DOS VEREADORES e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezenove horas e dezoito minutos 
declarou encerrada a sessão, convocan-
do os Senhores Vereadores para a próxi-
ma sessão, que ocorrerá em quatro de 
junho de dois mil e vinte e quatro, ás qua-
torze horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Victor Mendes de 
Souza, Assessor para Procedimentos Pú-
blicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 06/06/2024

Águas do Imperador inau-
gurou nesta quarta-feira, 0506, 
Dia Mundial do Meio Ambiente, 
a Estação de Tratamento de Es-
goto (ETE) Itaipava, erguida no 
Parque Municipal Prefeito Paulo 
Rattes. A nova unidade, constru-
ída e equipada com o que há de 
mais moderno em tecnologia, 
tem capacidade para tratar 2,5 
milhões de litros de esgoto por 
dia e atender 20 mil moradores 
de Nogueira e Itaipava. 

A cerimônia de inauguração 
contou com a presença diretor-
-presidente do Grupo Águas do 
Brasil, Claudio Abduche, direto-
res de diversas áreas do Grupo e 
de concessões, do vice-prefeito 
Paulo Mustrangi, do secretário 
de Meio Ambiente, Carlos Al-
berto Muniz, representantes da 
Câmara Municipal de Petrópo-
lis, entre outras autoridades. A 
construção da ETE Itaipava é 
uma ação conjunta entre a Águas 
do Imperador e Prefeitura de Pe-
trópolis. 

 “Esta é mais uma obra im-
portante realizada pela Águas do 
Imperador em parceria com a 
Prefeitura de Petrópolis. Busca-
mos sempre investir em parce-
rias público privadas que dão re-
sultados importantes para toda 
população. É nisso que acredi-
tamos e é isso que nos move”, 
destacou o vice-prefeito Paulo 

Mustrangi.
Com estrutura moderna, 

verticalizada e 100% automati-
zada, a nova ETE Itaipava ocupa 
uma área 75% menor do que as 
unidades convencionais, garan-
tindo mais sustentabilidade e 
total eficiência no tratamento. 
A obra foi realizada em parceria 
com a Carioca Engenharia e a Ti-
gre Água e Efluentes. 

 “A ETE Itaipava é a uma 
das realizações previstas, pouco 
mais de um ano atrás, em um 
termo aditivo que assinamos 
com a Prefeitura de Petrópolis 
e que vai beneficiar moradores 
destas importantes regiões de 
Petrópolis. Nos mesmos mol-
des, seguimos com as obras da 
ETE Independência, para le-
var tratamento de esgoto tam-

bém para a população daquela 
região”, ressaltou o diretor da 
Águas do Imperador, João Hen-
rique Tebyriça de Sá. 

A inauguração da ETE Itai-
pava marcou este Dia Mundial 
do Meio Ambiente. Como parte 
das ações, foram distribuídas aos 
convidados amostras de adubo 
orgânico, produzido pela Orga-
nosolo Biotecnologia, a partir 

do lodo gerado pelas estações de 
tratamento da Águas do Impe-
rador. Parte do compromisso da 
concessionária com o meio am-
biente. 

“É com grande alegria que, 
juntos, comemoramos o Dia 
Mundial do Meio Ambiente e 
inauguramos a Estação de Trata-
mento de Esgoto Itaipava. Fruto 
de muito diálogo com a Águas 
do Imperador, interesse mútuo 
e organização que nos trouxeram 
até aqui”, destacou o secretário 
de Meio Ambiente, Carlos Alber-
to Muniz.

A ETE Itaipava é a nona es-
tação de tratamento de esgoto 
de Petrópolis. Mais um investi-
mento da concessionária Águas 
do Imperador e do Grupo Águas 
do Brasil, que impulsiona o de-
senvolvimento sustentável, des-
sa vez, das regiões de Itaipava e 
Nogueira. 

 “Temos um carinho especial 
por Petrópolis, que foi a primei-
ra concessão do Grupo Águas 
do Brasil a entrar em operação, 
em janeiro de 1998. Ao longo 
desses anos temos feito grandes 
avanços no saneamento básico, 
possíveis graças a essa parceria 
público privada, e a implantação 
desta unidade é mais um avan-
ço importante”, disse o diretor-
-presidente do Grupo Águas do 
Brasil, Claudio Abduche.

Léo França (PSB) lança a 
pré-candidatura a vereador nesta 
sexta-feira, 07 de junho, na Casa 
de Portugal, no Quitandinha, a 
partir das 18h30. O evento con-
tará com a presença de lideranças 
comunitárias, do prefeito Rubens 
Bomtempo e do deputado federal 
Eduardo Bandeira de Mello.

 “Estão todos convidados 
para fazer parte deste momento 
importante de construção cole-
tiva para uma Petrópolis para 
todos”, disse o ex-vereador e 
ex-presidente da Comdep, Léo 
França.

A empresa de ônibus Petro 
Ita está passando por uma série 
de mudanças, para melhorar a 
prestação de serviço aos passa-
geiros que utilizam o transporte 
público, em Petrópolis. Desde 
a quarta-feira (29), pelo menos 
10 linhas tiveram o retorno ou 
acréscimo na operação, com ôni-
bus vistoriados e aprovados pela 
CPTrans. Até segunda-feira (10), 
outras três linhas voltam a operar 
no município, resultando no re-
torno de 100% da frota nas ruas.

No dia 29 de maio, a linha 
402 – Taquara (via Vista Ale-

gre) teve a retomada do segun-
do veículo que atende ao bairro, 
enquanto a 433 – Sargento Bo-
ening (Duas Pontes) teve a ope-
ração restabelecida. No dia 31, 
a empresa retornou a operação 
das linhas 403 – Honduras, 412 
– Quitandinha (Alto da Serra) e 
459 – Alto Independência (via 
Alto da Serra).

No início desta semana, na 
segunda-feira (3), a linha 204 – 
Valparaíso (Praça da Liberdade) 
voltou à operação, seguida, no 
dia seguinte, pelas linhas 443 – 
Tancredo Neves e mais um ôni-

bus para a 454 – Vila Hípica (Rio 
de JaneiroRua Friburgo). Nessa 
quarta-feira (5), a linha 420 - 
Meio da Serra teve o retorno do 
terceiro ônibus ao atendimento, 
enquanto a linha 464 – Roncoro-
ni (via Eugênio Werneck) teve o 
atendimento retomado.

Segundo a empresa, nesta 
quinta-feira (6), os passageiros 
vão contar com o retorno da li-
nha 442 – Gulf (via Oswaldo 
Cruz), na sexta-feira (7), a 455 – 
Lagoinha (via Visconde do Bom 
Retiro) e na segunda-feira (10), a 
linha 405 – Getúlio Vargas.


